
   

ATA Nº 004-2024-CGC 

 

Ata da 4ª reunião ordinária do Conselho de Gestão do Campus Cachoeiro de 
Itapemirim, realizada no dia 05.11.2024 às 14:00. Reuniu-se o Conselho de Gestão – 
CGC, on line via Web Conferência RNP. A reunião foi marcada nos termos da Resolução 
do Conselho Superior nº 31/2012 de 10/05/2012, assinado pelo Presidente do 
Conselho Superior, Sr. Jadir José Pela, a qual contou com a presença dos 
servidores/alunos: Jorgeana de Azevedo Alves, Daniele Zardo, Diego Barcelos, Edilson 
Marcolino Nogueira, Edson Maciel Peixoto, Franciane Amadeu Balmas Machado, Arísio 
Wingler Júnior, Leonardo Dalvi Pio, Lyndemberg Campelo Correia, Nilson Alves da 
Silva, Paulo José Pereira de Oliveira, Poliana de Oliveira Marcarini, Rogerio Vicentine, 
Ronei Sandro Vieira, Sheila Siqueira da Silva, Silvani da Silva Wingler, Thaís Gualandi 
Faria, Waniele Silva Volpato, Gustavo Barreto do Amaral. Os conselheiros Leandro 
Marochio Fernandes, Juliano Tessinari Zagôto, Samuel Silvestre Gomes e Mikaela 
Barbosa Cruz, justificaram suas ausências. 
Item 1) Análise do PPC Curso Engenharia Mecânica - Relator Nilson Alves da Silva; 
Item 2) Análise do PPC do Curso Técnico em Qualidade Concomitante - Relatora Thais 
Gualandi Faria; Item 3) Informes gerais. 
O Diretor-Geral Edson inicia a reunião cumprimentando a todos e falando dos pontos 
de pauta e seu relatores. Mas, antes de iniciar a análise ele pede para incluir um ponto 
de pauta, que seria sobre a troca de cargo, entre os cargos de pedagogo e de Técnico 
em Assuntos Educacionais. Ele faz uma contextualização da situação e relembra que o 
conselho de gestão já votou sobre esse tema em 2022, para fins específicos de 
redistribuição. Ele queria solicitar a análise dos conselheiros da possibilidade de essa 
troca de vagas também ser possível para remoções, dentro do Ifes. Ele pergunta aos 
conselheiros se querem incluir a análise na reunião de hoje ou deixar para a próxima. A 
conselheira Silvani pede a palavra e solicita que se possível a vaga fique vinculada a 
Coordenadoria de Gestão Pedagógica, devido as necessidades diárias do setor e 
explica a situação. Edson explica que a vaga é vinculada ao campus e não 
especificamente a um setor. Silvani diz que não se sente segura de analisar a situação 
sem conversar com os demais colegas da CGP, Waniele se manifesta pedindo maiores 
explicações sobre a questão da troca de vaga que foi analisada em 2022, Edson explica 
para ela o que ocorreu na época, que foi autorizada a troca de vaga de pedagogo por 
Técnico em assuntos educacionais, para fins de atender a um pedido de redistribuição, 
mas que ele achava válido voltar a análise para fins de remoção. Diante das dúvidas 
que surgiram sobre o tema ficou definido que será um dos pontos de pauta da próxima 
reunião do Conselho de Gestão em dezembro. Passou para o Item 1) Análise do PPC 
Curso Engenharia Mecânica - Relator Nilson Alves da Silva, inicia explicando a 



necessidade da reformulação dos PPCs, todos os cursos superiores e técnicos, mas eu 
vou me ater aos superiores que começaram a passar por um processo de reformulação 
enxugando o curso dentro dos dispositivos das previsões legais. Nilson faz a 
apresentação do PPC e fala as alterações em linhas gerais, o prof. Leonardo Pio, 
contextualiza alguns pontos específicos do projeto. Faz um apanhado interessante das 
competências, onde você relaciona as competências curriculares por disciplina e com o 
perfil do egresso. Após os apontamentos feito pelo prof. Leonardo, o prof, Rogério 
Vicentini faz um pergunta sobre a carga horária do curso e o prof. Leonardo diz que 
ficou com 3780 horas, com 160 horas, que é mínimo de estágio, 10% de extensão, 15% 
de atividades complementares. Aberta a votação o PPC foi aprovado por 12 votos 
favoráveis, com duas abstenções. Passou para o Item 2) Análise do PPC do Curso 
Técnico em Qualidade Concomitante - Relatora Thais Gualandi Faria, faz um contexto 
rápido do programa autonomia e renda é o programa da Petrobras que chegou no 
nosso campus alguns meses atrás, mais ou menos em agosto. E dentro desse programa 
nós já temos 1 curso FIC, que é o de pintura industrial, que já está rodando. E temos 
mais 2 turmas. E junto com ele vem esse técnico em qualidade, esse programa da 
Petrobras, ele está acontecendo em outros campi também. O curso é oferta única e a 
carga horária dele é de 800 horas. Não tem obrigatoriedade de estágio, terão alguma 
horas também em EAD que a gente já está programando, serão ofertadas 40 vagas. 
Thais explica o motivo da escolha do curso de qualidade, esse curso que está ligada na 
verdade a várias áreas, principalmente nossa área de metal mecânica, e mineração 
também. Mas a Petrobras ela visa é desenvolver cursos que ela tem uma certa 
necessidade no corpo técnico dela, que que ainda não tem uma qualidade de mão de 
obras muito legal. Então técnico em qualidade, um desses lá em Vitória vai ter 
metalurgia, entre outros cursos que ela tem objetivo de qualificar mão de obra, até 
para a posteriori contratação desses profissionais. Gustavo e Thais apresentam o PPC 
do curso Técnico em Qualidade, falam da pesquisa que foi feitas em outras instituições 
que ofertam esse curso, para definir uma matriz curricular que atenda na formação 
dos alunos. Fala que o curso poderá ser feito como um complemento para a formação 
de nossos alunos, pois q gestão da qualidade está presente em todas as áreas de 
formação. Que o edital de seleção de alunos tem previsão para dezembro e as 
matrículas ocorrerem em janeiro, para o início das aulas ser em fevereiro de 2025. 
Edson abre a enquete para que os conselheiros se manifestem sobra a aprovação do 
curso com oferta de 40 vagas por turma, no período noturno, com carga horária de 
800 horas, sendo 20% da carga horária a distância, ofertada principalmente a quem 
tem vulnerabilidade econômica e social. Aberta a votação o PPC foi aprovado por 13 
votos favoráveis, com uma abstenção. Passou para Item 3) Informes gerais – Edson 
fala da questão orçamentárias e do bloqueio de recursos da instituição, que dificulta a 
gestão, aquisição de insumos e equipamentos e a manutenção do campus. Fala 
também da sua participação na REDITEC, e traz dois assuntos importantes para nosso 
instituto, sendo o primeiro: Política Nacional para a Educação Profissional e 
Tecnológica. O Segundo informe está relacionado a um movimento do Ministério da 
Educação, por meio do Inep, que é a Avaliação da Educação Profissional e Tecnológica. 
O campus Cachoeiro foi sorteado e o curso Técnico de Eletromecânica será avaliado, 
em um primeiro momento será uma avaliação diagnóstica para entender como estão 
os nossos cursos, estudantes, etc...Nilson explica um pouco melhor o que é o objetivo 
da avaliação, bem como quantidade de questões e as turmas que serão avaliadas. 



Felipe é o servidor responsável pelo contato direto com o INEP, para a aplicação da 
prova, que serão feitas em laboratórios de informática. Edson fala especificamente do 
valore de bloqueio de valores, que o governo disse que iria liberar a partir de 
novembro, mas não em como ter certeza dessa liberação. Edson explica o que é esse 
congelamento para o prof. Ronei. Nós temos um orçamento esse ano que estava 
menor, estava igual ao do ano passado, sem a recomposição do final do ano. O 
governo quando assume no início do ano do ano passado, ele faz uma recomposição 
ao orçamento porque o governo anterior tinha cortado. E se comprometeu em fazer a 
recomposição. Só que ele não manteve a recomposição. Edson fala da possibilidade de 
termos um refeitório em nosso campus, que dentro do PAC do governo federal, estão 
prevendo a construção de refeitórios, bibliotecas, para todos os campi da rede federal, 
mas ainda precisa de maiores informações. Mas não sabemos como será o modelo de 
gestão, o governo federal fala somente em construção dos espaços, depois será 
definido o modelo de gestão. Por fim, parabeniza o projeto IfesCiência que está tendo 
boa visibilidade nacional com vídeos divulgando ciência e pede aos conselheiros que 
ainda não conhecem ou seguem o instagram do projeto, que sigam. Fala da criação da 
sala do conselho de gestão no Moodle. E que a próxima reunião do conselho será 
presencial. Nada mais havendo a tratar a reunião encerrou às 15:58, eu Jorgeana de 
Azevedo Alves lavrei a presente ata. 
 

 
 
 
 
 

  

 



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
INSTITUTO FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO E CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

ATA DE REUNIÃO Nº 7/2024 - CAI-GABDG (11.02.18.10) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 07:30 )
ARISIO WINGLER ALVES JUNIOR

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

CAI-CGAO (11.02.18.01.06.01)

Matrícula: 2078653

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 08:40 )
DANIELE ZARDO

DIRETOR

CAI-DIAPL (11.02.18.09)

Matrícula: 1979115

 (Assinado digitalmente em 13/03/2025 14:26 )
DIEGO BARCELOS RODRIGUES

COORDENADOR

CAI-CTI (11.02.18.02)

Matrícula: 2013873

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 07:27 )
EDILSON MARCOLINO NOGUEIRA

COORDENADOR

CAI-CGAC (11.02.18.01.08.03)

Matrícula: 2337812

 (Assinado digitalmente em 04/03/2025 12:08 )
EDSON MACIEL PEIXOTO

DIRETOR

CAI (11.02.18)

Matrícula: 391599

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 13:53 )
FRANCIANE AMADEU BALMAS MACHADO

TECNICO EM CONTABILIDADE

CAI-DPPGE (11.02.18.01.07)

Matrícula: 1918517

 (Assinado digitalmente em 07/03/2025 16:55 )
GUSTAVO HENRIQUE BARRETO AMARAL

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

CAI-CCTE (11.02.18.01.08.02.09)

Matrícula: 2758534

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 17:01 )
JORGEANA DE AZEVEDO ALVES RAMOS

CHEFE

CAI-GABDG (11.02.18.10)

Matrícula: 1518330

 (Assinado digitalmente em 11/03/2025 07:40 )
LEONARDO DALVI PIO
COORDENADOR DE CURSO

CAI - CCEM (11.02.18.01.08.02.05)

Matrícula: 2858469

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 10:35 )
LYNDEMBERG CAMPELO CORREIA

COORDENADOR DE CURSO

CAI-CCTM (11.02.18.01.08.02.08)

Matrícula: 1810841

 (Assinado digitalmente em 07/03/2025 09:50 )
NILSON ALVES DA SILVA

DIRETOR

CAI-DIREN (11.02.18.01.08)

Matrícula: 2161356

 (Assinado digitalmente em 07/03/2025 07:58 )
PAULO JOSE PEREIRA DE OLIVEIRA

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

CAI - CCEM (11.02.18.01.08.02.05)

Matrícula: 1652975

 (Assinado digitalmente em 05/03/2025 22:33 )
POLIANA DE OLIVEIRA MARCARINI STURZENEKER

COORDENADOR

CAI-CGGP (11.02.18.03)

Matrícula: 1825021

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 13:41 )
ROGERIO VICENTINI
COORDENADOR DE CURSO

CAI-CCTE (11.02.18.01.08.02.09)

Matrícula: 2506916

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 16:56 )
RONEI SANDRO VIEIRA
COORDENADOR DE CURSO

CAI-CCLM (11.02.18.01.08.02.03)

Matrícula: 1333747

 (Assinado digitalmente em 06/03/2025 15:33 )
SHEILA SIQUEIRA DA SILVA

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

CAI-CRIEC (11.02.18.01.07.05)

Matrícula: 1544933



 (Assinado digitalmente em 07/03/2025 18:31 )
SILVANI DA SILVA WINGLER

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

CAI-CGP (11.02.18.01.08.02.10)

Matrícula: 1505615

 (Assinado digitalmente em 07/03/2025 11:14 )
THAIS GUALANDI FARIA

PROFESSOR DO ENSINO BASICO TECNICO E TECNOLOGICO

CAI-CCTM (11.02.18.01.08.02.08)

Matrícula: 2254460

 (Assinado digitalmente em 21/03/2025 13:04 )
WANIELE DA SILVA VOLPATO

SECRETARIO EXECUTIVO

CAI-CCSE (11.02.18.08)

Matrícula: 2138428
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